

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

SECCIONES DE ABOGADO
España
Extranjero (último Puerto)
Número sueldo
Id. abonado

PALMA Excursión catalana

Anteayer el primer inspector de policía, señor Montero de Alcántara, acompañado de varios individuos a sus órdenes, giró una visita a los cafés del caserío de la Indioteria, sorprendiendo en uno de ellos a doce individuos que al parecer estaban jugando a los prohibidos.

Dichos individuos han sido denunciados a la autoridad competente.

Han sido multados por la Alcaldía varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

Don José Riquer y Llobet ha presentado en este Gobierno civil, una solicitud, pidiendo el registro de treinta y seis pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Resolución», enclavadas en el punto denominado «Furnas», del término municipal de San Antonio Abat.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, el reparto de cédulas personales correspondiente al año actual.

El juez militar nombrado al efecto cita, llama y emplaza a Lorenzo Orfila Sintés, para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado a prestar declaración en el expediente que se sigue para declarar su inutilidad.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Marratxí y San Antonio, los apéndices al amillaramiento correspondientes al año actual.

Por lo que interesa aquí, dado el acuerdo de nuestro Ayuntamiento que suspendió el Alcalde, copiamos de un periódico de la península lo siguiente, referente a lo sucedido en el Ayuntamiento de Madrid en la votación de la proposición contra el proyecto del terrorismo:

«Ahora lo que se plantea es otra cuestión: la de que el acuerdo no es legal, pues el Municipio no tiene más que facultades administrativas y no políticas; añádiéndose que tanto a los concejales que aquí han votado en pro como a los de otros quince o veinte Ayuntamientos donde ha ocurrido lo mismo, se les suspenderá en sus funciones.»

En la mañana de ayer un joven que guiaba una caballería, por la calle de San Miguel, fué acometido de un accidente, cayendo sin sentido, y produciéndose una extensa herida en la cabeza.

Fué recogido por unos transeúntes que le acompañaron a una farmacia, donde fué curado.

El inspector de viveres de la plaza de Abastos hizo retirar ayer de la venta pública una partida de albaricoques, por estar pasados.

En la calle de Ballester riñeron ayer dos individuos, resultando con fuertes contusiones.

Ambos han sido denunciados a la autoridad competente.

El sábado se inauguró, en el local que ocupaba antes la sociedad «Unión Democrática», un cinematógrafo, con el nombre de «Unión».

El local ha sido objeto de grandes reformas, habiendo quedado una espaciosa sala, cuyo decorado no ha podido ser acabado por la premura del tiempo.

El Orfeón «Unión Sudurninense»

Abordo del vapor *Cataluña* llegó ayer a esta ciudad el orfeón «Unión Sudurninense» compuesto de unos cuarenta coristas.

La artística «senyera» fué depositada en la Casa Consistorial donde fueron recibidos por el Teniente de Alcalde señor Castaño y varios señores concejales.

Durante el día los orfeonistas recorrieron la ciudad.

A las doce obsequiaron al Ayuntamiento con varios coros que fueron escuchados por buen número de público que aplaudió, y por la noche visitaron las autoridades obsequiándoles con serenatas.

Excursión catalana á Baleares

En Mallorca

En Artá.—Visita a las cuevas

Después de una travesía bastante mala por el mal tiempo reinante en el canal se llegó a Cañamel a las seis de la mañana del sábado.

Los excursionistas a pesar del oleaje se marearon menos en este viaje pues incluso las señoras y señoritas se hallaban ya familiarizadas con el balanceo.

Suena la sirena y fondea el *Balear* empezando a aparecer los turistas sobre cubierta.

Lleve con bastante intensidad. A pesar de ello se organiza seguidamente el desembarco. Algunos llevan paraguas. Los que no, se resignan a mojarse y embarcan en los botes. Se les dice que bien vale la torta el mojicón.

En unión de los guías se organiza la entrada en las cuevas.

Con los medios ordinarios de alumbrado (acetileno y magnesio) se recorren las diferentes salas de las grandiosas cuevas, que no hemos de describir una vez más.

Sólo diremos que los excursionistas, salieron encantados de la visita, expresando su admiración y sorpresa por las maravillas de aquelantro natural y la delicadeza y capricho de algunos detalles que la gota de agua ha producido durante el transcurso de los siglos.

A la salida todos los expedicionarios firmaron, acompañando a sus nombres la representación que llevaban, en el album de las grutas.

A cosa de las diez y media zarpó el «Balear» en demanda de la bahía de Alcúdia.

En el momento de partir se sirve el almuerzo en largas mesas sobre cubierta.

El «Balear» sigue costa a costa pudiendo tocar casi con un bastón los peñascos del acantilado, tan cerca de la orilla conducía el «Balear» la pericia del capitán Estarellas.

En Alcúdia

Poco más de las doce de la tarde serían cuando fondeó el «Balear» en la grandiosa bahía de Alcúdia.

El hermoso vapor de la «Isleña» tenía puestas sus empuvadasas. En el palo trinquete flamea la bandera de las cuatro barras, en el mesana la mercante y en la hasta de popa la nacional.

En una lancha pasan a bordo a recibir a los excursionistas el Alcalde don Jaime Oliver y varios concejales del Ayuntamiento de Alcúdia, el juez municipal, el comandante militar don Felipe Bart, capitán de infantería y alguna otra persona visible.

En el muelle esperan el jefe de Aduanas, el de Correos, el maestro de la escuela pública y numerosos vecinos.

El Ayuntamiento había hecho venir al puerto la música de la Puebla, que rompe a tocar un paso doble al desembarcar los excursionistas luego que la lluvia amenguó.

En varios carruajes que había facilitado el Ayuntamiento embarcan las señoras y la mayoría de expedicionarios para Alcúdia, yendo a pie buen número de ellos.

La primera visita en la ciudad fué al Ayuntamiento, donde son obsequiados con pastas, refrescos y licores los visitantes.

El Presidente del «Centre Excursionista» pronunció un breve brindis de gracias en nombre de todos el Ayuntamiento y a la ciudad por la cariñosa acogida y saludando al pueblo en nombre de Cataluña.

Correspondió al saludo el Alcalde de Alcúdia con algunas palabras de afecto, oyéndose al final aplausos y vivas a Alcúdia y a Cataluña.

Las señoras se sentaron en las sillitas del salón de sesiones y los hombres permanecieron de pie.

Los numerosos periodistas invadieron la mesa del presidente para redactar sus telegramas, aprovechando los momentos del lunch.

Fuera tocaba la banda de la Puebla.

de champagne, repitiéndose mutuamente los cariñosos cambios de gratos afectos entre los catalanes y el pueblo de Alcúdia representado por el Alcalde.

A bordo

La comida se sirvió a cosa de las siete, continuando el «Balear» anclado en el ante puerto.

Cuando a los postes la conversación se hacía más agradable y animada, una nueva e intempestiva lluvia vino a disolver a los comensales.

No perdieron por esto el buen humor, pues en el alcázar de cubierta se pasó unas horas de la noche en amena conversación unos ratos y oyendo música con que algunas de las señoritas supieron hacer más agradable la velada, ejecutando algunas piezas en el piano.

La expansión y la cordialidad llegó al extremo de animar a aquellos que aun el sueño no había rendido, a proporcionar unos momentos de franca risa con discursos cómicos y otros en tretemientos que el ingenio y la gracia de algunos de la *colla* facilitaban y que eran celebrados por todos.

A media noche se retiraban a su camarote los rezagados y horas antes de salir el sol sonaba la sirena del vapor en señal de zarpar para seguir el itinerario.

A las siete de la mañana suena otra vez la sirena y despierta a los expedicionarios que no habían madrugado.

Habíamos llegado a la Calobra, dando fondo el «Balear» y sirviéndose el desayuno.

A las ocho ha empezado el desembarque en botes para visitar el Torrente de Pareys, visita que se ha hecho mediante otro bote para vadear la torrentera.

Fueron los expedicionarios durante una hora a pie, garganta, adentro admirando la magnificencia del panorama, que fué objeto de la conversación de toda la mañana.

A las diez y media estaban de nuevo a bordo los turistas, zarpando de nuevo y hacia Palma.

La misa a bordo

Sobre cubierta se había instalado un altar, donde ha dicho la misa el P. Capuchino Fray José Calanzan de Manresa, que vino con dicho objeto formando parte de la excursión.

Después de la misa, revestido aun con la casulla encarnada, pronunció una breve plática alusiva a las conquistas de Jaime I a quien el Hacedor favoreció en sus empresas y le hizo un rey grande porque era grande su fé y luchaba por engrandecer su patria y por defender su religión.

El almuerzo.—La costa brava

Terminada la misa se pudieron dedicar los excursionistas a admirar el panorama siempre grande de la hermosa *costa brava*.

El vapor pasa muy cerca del acantilado.

A las once y media se come, pasando frente a Sollér. El agua no ceja de molestar a ratos. Al fin se despeja y adquieren con el sol y la pureza del ambiente doble valor los imponentes panoramas de la costa Noroeste.

A la una y media se pasa frente al Pantaleu, en cuya parte de costa puso pie al desembarcar en Mallorca el Rey don Jaime I cuando su afortunada expedición de conquista de esta isla.

El tiempo mejora definitivamente; viene el «Balear» casi rozando los peñascos.

Al pasar frente a los varios pueblos de la orilla la sirena saluda y se agitan los pañuelos.

Pasa el «Balear» por el freo de la Dragonera y aún, con una precisión que admira a los excursionistas, por el mas pequeño que forman la costa y el islote llamado *Mitjana*.

El capitán Estarellas es elogiado por la hábil y segura maniobra.

A las tres estamos a la vista de Palma. El vapor amengua la velocidad, aguantándose casi, a fin de hacer tiempo para llegar a las cuatro en punto.

Al terminar esta parte de la excursión los excursionistas catalanes no pueden ocultar dos impresiones gratas, que exteriorizan en los corros de cubierta.

Son estas dos cosas el encanto que les han producido los panoramas de Mallorca y el agradecimiento al capitán, que con su amabilidad de siempre y sus continuas atenciones, en que le ha secundado el personal de a bordo sin excepción, ha hecho que el viaje, agradable de sí, adquiriera de este modo alicientes que todos le han agradecido.

nizador de la expedición señor Galvany.

El «Cabrera»

A las cuatro menos veinte, soltó sus amarras el vaporcito «Cabrera» que la sociedad «Centre Catalá» había fletado para ir a recibir a los excursionistas catalanes. Lucía en el palo de proa el pabellón del «Centre Catalá», y en el de popa la bandera española.

En él se embarcaron buen número de socios y algunos invitados entre los cuales vimos al vicario general don Antonio M.^o Alcover, el concejal don Luis Martí y el propietario don Sebastián Feliu.

El «Cabrera» llegó hasta frente a la torre del vigía de Porto-Pi dando la vuelta al vapor «Balear».

Los pasajeros dieron vivas a los expedicionarios que fueron contestados por éstos.

A las cuatro el «Cabrera» fondeaba en el puerto de costumbre.

Llegada a Palma

A las cuatro de la tarde entro el *Balear* en nuestro puerto convoyado por el vaporcito *Cabrera* y gran número de embarcaciones de recreo a la vez pertenecientes al Real Club de Regatas adornadas con banderas, formando un hermoso efecto, tanta blanca vela alrededor del blanco casco del *Balear*.

La escollera y buena parte de la plazaola de la Consigna estaba ocupada por gran número de personas que habían acudido a esperar a los excursionistas.

Tal concurrencia demostraba que estaba extendido el interés para saludar a los excursionistas, arrojando un sol que oculto pocos horas antes por las nubes dejaba caer unos rayos abrasadores.

Los vapores de la Isleña tenían puestas sus empuvadasas.

Salieron al encuentro de los excursionistas en la falda de Sanidad, el Alcalde señor Rosselló y Cazador, los concejales señores García Orell, Sureda (don Enrique), Fuster y Fuset y el Presidente de la Diputación Provincial don José Alcover.

Al atracar el buque sonó una nutrida y prolongada salva de aplausos y se dieron vivas a Cataluña y Mallorca que se repitieron a la llegada del orfeón de la sociedad *Unión Sudurninense* y el batallón infantil del *Patronato obrero*.

Puesta la plancha pasaron a bordo buen número de señores Concejales, el Presidente de la Cámara de Comercio señor Roca, el de la Sociedad *Centre Catalá*, el diputado señor De Buen, don Juan Alcover, el Vicario General, señor Alcover el Presidente del Real Club de Regatas señor Planas y otras muchas personas.

Excursión a los alrededores

Después de los saludos de cortésia se organizó una pequeña excursión con los carruajes que tenía aparcados el Ayuntamiento, visitando primeramente la Lonja, cuyo mérito artístico fué admirado por los excursionistas.

Se trasladaron luego a Porto-Pi visitando el Laboratorio Biológico Marino.

De regreso de Porto-Pi subieron al castillo de Bellver quedando gratamente mencionados por los distintos panoramas que se distinguían de aquella altura.

Siendo algo tarde para ir a la Catedral, como se tenía proyectado se dirigió la excursión al nuevo edificio del Matadero, cuya obra mereció de ellos elogios para el Ayuntamiento.

A las ocho llegaron los excursionistas al Grand Hotel, mostrándose satisfechos y agradecidos del paseo que acababan de realizar.

El señor Alcalde invitó a los excursionistas para que esta tarde a las dos y media visiten la Casa Consistorial.

Corporaciones y Sociedades representadas en la excursión.

Ayuntamiento de Barcelona, señores don Luis Durán, don Francisco Esteve y don Pedro Galf.—Diputación provincial de Barcelona, señores don Buenaventura M.^o Pla, don Juan Pelfort, don Luis Moret y don Baldomero Tona.—Ayuntamiento de Tarragona.—Ayuntamiento de Balaguer, don Juan Valls.—Centre Excursionista de Catalunya, don César A. Torras.—Cámara Oficial de Comercio, don Juan Paz.—Ateneo Barcelonés, don Manuel Font.—Fomento del Trabajo Nacional, don Juan Busquets.—Económica Barcelonesa de Amigos del País, don Rosendo Serra.—Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, don Rafael Pomés.—Unión Catalanista, don José Galbany.—Liga Regionalista, don José Pardo.—Centre Nacionalista Republicá, don Antonio Suñol.

Orfeó Catalá, don Pedro Pagés.—Estudis Universitaris Catalans, don Luis Nicolau.—Asociació Artística Arqueológica, don Rosendo Serra.—Agrupació Catalanista Mercantil, don Tomás Bausá.—Asociació Nacionalista Catalana, don Francisco Albert.

†

D.ª MARIANA MANENT PRIETO

VIUDA DE DON PASCUAL ALEMANY

Falleció ayer a las 7 y media

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hermanos (presentes y ausentes), nietos y demás familia al participar a sus amigos les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se celebrará en la casa mortuoria a las tres y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de Palma.

Casa mortuoria: Carretera de Inca. Pont d'Inca.

Fomento del turismo

Bajo la presidencia de don Ricardo Roca se reunió ayer la Junta Directiva de esta Sociedad.

La Junta se enteró de los siguientes asuntos que figuraban en el despacho ordinario:

Comunicación de la Sociedad de Atracción forasteros de Barcelona, dando conocimiento de su constitución y de los fines que persigue. Se acordó corresponder al saludo, estableciendo desde luego y con sumo gusto afectuosas relaciones con dicha sociedad.

Carta de la casa A. Centelá, contestando el mismo día de su recibo, interesando se le pusiera la conformidad en una modificación que se le había propuesto para la inscripción de la cubierta del folleto de propaganda que está imprimiendo por cuenta de la sociedad.

Proposición que hace don Bartolomé Amengual, en nombre de la sociedad «Atracción de Forasteros» de Barcelona, para organizar de común acuerdo una forma permanente de excursión de Barcelona a Mallorca para cuantos turistas deseen visitar las Islas. Se acordó hacer un detenido estudio de esta proposición y llevar a efecto algunas gestiones que se consideran indispensables para poder contestar con aserto; después, y en nueva reunión, la Junta acordó lo que considere procedente acerca de lo propuesto.

Se acordó que la Asamblea reglamentaria se celebre el día 12 del corriente mes.

La Secretaría dió lectura al proyecto de Memoria para la Asamble, enterando también a la Junta de la cuenta de Caja rendida por el señor Tesorero de la Sociedad. Ambos documentos fueron aprobados por unanimidad.

El Santo Cristo de los navegantes

Ayer tarde se celebró en el Arrabal de Santa Catalina la procesión que anualmente se dedica al Santo Cristo de los navegantes.

Con dicho motivo las calles de Santa Catalina se vieron muy animadas, luciendo colgaduras en algunas fachadas.

La procesión recorrió el itinerario publicado

Formábanla: la Guardia municipal montada, la banda de tambores del Ayuntamiento, varios grupos de niños, varias imágenes, más 60 señoritas vistiendo el albo traje de primera comunión, la asociación de pescadores con su bandera, los asociados de San Luis Gonzaga, la fuerza de marinería franca de servicio, una nutrida representación de la Cruz Roja de aquí Arribal y varios jefes y oficiales, presididos por el Comandante del cañonero *Nueva España*.

Formaban en la procesión tres bandas de música.

Al paso de la venerada imagen del Santo Cristo de los Navegantes, cayeron de los balcones, lluvias de flores.

Precedían la procesión los concejales señores Canet Oliver y Compañy.

Seguía después la banda del Regimiento y un piquete mandado por el teniente señor Rubio.

Exámenes Del Instituto

En los exámenes de ingreso verificados el lunes pasado obtuvieron la calificación de aprobado los jóvenes que ha continuación se expresan:

Señores: Damian Deyá Rullán, Guillermo Mateu, José Serra Pastor, Juan Marqués Magraner, Luis Martí Picornell, Ramón Martínez Piqueras, Antonio Pastor Monjo, Antonio Marqués Bannasar, Miguel Rosselló Pons Arturo Rodríguez Salabre, Bernardo Miguel Rosselló, Joaquín Rosiñol Fuster, Miguel Bibiloni Sans, José Ribas, Juan José Arnau Roselló, Pedro, Pons Bannasar, Amador Canals Juan Marens Nadal, Guillermo Sastre Verdera, Andrés Valls Forteza, Gabriel Flaquer Amengual, Sebastián Nadal Más, Jaime Cerdá Morro, José Bonet Pérez, José Llabrias Coll, Luis José López de Arana, Matias Munar Durán, Antonio Caldentey Flaquer, Juan Ferrer Pascual, Juan Riutort Juliá, Juan Sastre Vidal, Antonio Moragués Garau, Juan Pé-

Los periodistas catalanes

A los expedicionarios acompañan nuestros compañeros en la prensa catalana que a continuación insertamos:

Por el «Diario de Barcelona» el señor Dalmases.

Por «El Diluvio» el señor Batlle.

Por «La Vanguardia» el señor Sastre.

Por «La Veu de Catalunya», el señor Pagés.

Por «El Noticiero Universal» el señor Torres.

Por «El Correo Catalán» el señor Biacha.

Por «La Publicidad» el señor Marquina.

En el «Centre Catalá»

Esta agrupación, que es el centro de la colonia catalana en esta ciudad celebró anoche en honor de los expedicionarios una velada literaria-musical en su domicilio social de la calle de Palacio.

A las nueve y media empezó el acto, hallándose el salón casi lleno por numerosas señoras y señoritas de las familias de los socios y ocupado por estos el resto, habitaciones y el pórtico de la fachada.

Se ejecutó por varios profesores de rigidos por don Pablo Coll las siguientes piezas, interpoladas con lectura de poesías por algunos socios, conforme el adjunto programa.

«La doble Águila», Marcha S'oberana.—«Divuit anys y Desesperança», (prosa) Cuadros de'n Emili Vilanova, llejiti: per n'Antoni Ollart.—«Pobra Pàtria!» (poesia) de'n Franceschs Mateu, per n'Agusti Ferrer.—«La Bohème» Fantasia de Putzini.—«Una criada per qui non té», (poesia) den Pere de A. Penya, per J. Porta.—«Primavera, Salut Mallorca» (poesias) originals del Pau Vila, llejidas pel mateix.—«Fantasia de Aida»,—Vals «Llubi Saurat» «Encis de Maig» ¡Tot sol! «adeu, adeu», poesias originals de'n Antoni Ollart, llejidas pel mateix.—«A la verje de Monserrat», (poesia) de'n Tomás Forteza, per n'Agusti Ferrer.—Sardanas.—Santa Espina y Nit del Amor den Morera.

A cosa de las diez fueron llegando los excursionistas catalanes, incluso las señoras y señoritas que forman parte de la expedición, siendo recibidos afectuosamente por la Junta y con aplausos por los socios.

La última parte del programa consistía en el baile de las sardanas, que fueron bailadas en plena calle de Palacio, constituyendo un espectáculo pintoresco y atrayente.

A los primeros compases de la orquesta se formó un círculo, que fué ensanchándose y cundió de tal modo el entusiasmo que pronto se adhirió a la danza popular los socios del «Centre» y algunas señoritas de esta ciudad, formando varios círculos de *sardanistas*.

El espectáculo fué presenciado por los invitados y excursionistas, que llenaban los pórticos y la acera y numeroso público atraído por la fiesta, nueva y curiosa para ellos, durante hasta cerca de la una de la madrugada.

Programa de hoy

Conforme dijimos, los excursionistas saldrán esta mañana a las cinco para Miramar y regresarán a la una.

Después de la comida visitarán la Casa Consistorial, la Catedral y después realizarán la excursión al «Pi des Moncadas».

El señor Alcalde invitó anoche a los señores Concejales de Barcelona y Tarragona que forman parte de la excursión a una comida que se celebrará esta noche en el despacho de la Alcaldía.

TELEGRAMAS

LOS INFANTES EN CATALUÑA

obsequios.—Función de gala
Barcelona 7 á las 21.—El jueves próximo se celebrará en el Hipódromo una fiesta organizada por el Polo Club de Barcelona, en honor de los Infantes, quienes han prometido asistir á ella.

En la función de gala que ha de celebrarse en el Liceo, se representará por la compañía de Novedades «El genio alegre.»

Los Infantes en Cataluña.—Recibimiento.
Barcelona 7 á las 21'30.—Los infantes don Fernando y doña Teresa han llegado á Igualada, siendo entusiasta el recibimiento que se les ha tributado.

El Alcalde dióles la bienvenida, en nombre del pueblo.

SS. AA. asistieron á la misa de campaña imponiendo la infanta las insignias de capitán general á la bandera del Santo Cristo.

El acto se vió muy concurrido.

La fiesta patriótica.—Discursos.—Vitorias
Barcelona 7 á las 21'30.—El general Linares y el Obispo de Pamplona pronunciaron patrióticos discursos en el acto de descubrir la lápida conmemorativa del Centenario del Bruch.

Después visitaron en la iglesia de Santa María la imagen del Santo Cristo, almorzando luego en las Casas Consistoriales.

Fueron vitoriadados por el pueblo los Reyes, el príncipe de Asturias y los infantes, dándose también vivas á España, á Cataluña y á Igualada.

En las Escuelas Pías.—Una exposición.
Barcelona 7 á las 21'30.—Luego han asistido los Infantes á la inauguración de la fachada del edificio destinado á Escuelas Pías.

El Padre Rabasa pronunció un elocuentísimo sermón.

Han estado también los Infantes á inaugurar la exposición histórica.

Esta es muy notable por lo numeroso de las curiosidades expuestas y por su valor histórico.

La infanta regresa hoy Barcelona y mañana se trasladará al Bruch.

Regreso del Infante don Fernando.—Mejoría del infante
Barcelona 7 á las 23'40.—Con el infante don Fernando han regresado á esta ciudad los marqueses de Comillas, de Marianao y de San Flices y el Gobernador Civil señor Osorio Gallardo.

En el paseo de Gracia esperaban al infante gran concurrencia, que le ha aclamado durante su paso.

Se halla muy mejorado, habiendo desaparecido todo motivo de alarma del infante.

Desde Igualada
Los infantes en Igualada.—Impresión personal del acto
Igualada 7 á las 18'30.—La ciudad de Igualada ha hecho á los infantes don Fernando y doña Teresa un recibimiento respetuoso.

Los catalanes no esteriorizan sus entusiasmos más fervorosos.

Se tributaron los honores á la bandera de «Cristo Igualado».

Confieso que me impresionó fuertemente al contemplar dicha bandera rescatada peleando como leones por somatenes de Igualada del Bruch y Manresa á los franceses en la lucha del Bruch.

Dicha bandera tiene rota el asta, y está agujereada y hecha girones.

En aquel momento el infante don Fernando avanzó colocándole una corbata y los entorchados de capitán general.

En este acto verdaderamente imponente muchos ojos se nublaron por tiernas lágrimas y los corazones latieron apresuradamente.

Todos los actos resultaron animadísimo.

se recordaba el patriotismo de todos en la guerra de la Independencia.

Entre el somaten hubo gran entusiasmo.

El señor Güell y el marqués de Camps ostentaban el distintivo propio de miembros del somatén.

Impresión de las fiestas
Igualada 7 á las 22'30.—Las iluminaciones en esta villa han sido espléndidas.

Las casas del Alcalde y del señor Godó se hallaban artísticamente adornadas.

En esta última, donde se han alojado los infantes han sido invitados á la mesa todas las autoridades y personalidades de la población.

La causa del regreso.—Los deberes de madre.
Igualada 22 á las 20.—La infanta doña Teresa ha marchado á Barcelona para cuidar al infante, que tiene alguna calentura.

Cuanto ruego se han empleado para que quedara en Igualada han resultado inútiles, pues no han conseguido que doña Teresa dejara de cumplir los deberes de madre.

Representantes de la Diputación
Igualada 7 á las 22'20.—En el automóvil de don Pablo Torres ha venido una representación de la Diputación de Barcelona para asistir á la fiesta patriótica.

Mañana marcharán al Bruch para asistir á la fiesta de los somatenes.

Función de gala.—El barítono señor Vila.—Otras visitas
Igualada 7 á las 0'10.—El infante don Fernando con su sequito y el Ministro de Gracia y Justicia, después de la comida celebrada en casa del señor Godó han asistido á la función de gala dada en su honor en el Teatro del Circolo Mercantil.

La sala estaba espléndida, abundando las mujeres hermosas con *toilettes* de buen gusto y profusión de flores y alhajas.

Se ha cantado «Cavallería Rusticana», habiendo estado á buena altura nuestro paisano el barítono señor Vila.

Ahora visitará el infante el Ateneo donde actúa una compañía de verso.

MEETING SOBRE EL TERRORISMO

Meeting contra el proyecto del terrorismo en Valencia
Madrid 7 á las 17'50.—Comunican de Valencia que se ha celebrado en dicha ciudad el anunciado meeting contra la ley de represión del terrorismo, al que se daba mucha importancia por la calidad de los oradores que en él han tomado parte.

Asistieron unos ocho mil espectadores.

Se leyeron trescientas adhesiones.

Se pronunciaron innumerables discursos, figurando entre los oradores el director de «El País» señor Castroviejo, el senador señor Maestre, el Conde de Romanones y el ex-ministro de Instrucción don Amalio y Gimeno, pidiendo todos que no se apruebe dicho proyecto.

Ha reinado orden completo.

Las autoridades hablan tomado muchas precauciones.

El de Bilbao.—Pidiendo colaboración á las mujeres
Madrid 7 á las 22'45.—Comunican de Bilbao que en Alouostegui se ha celebrado el meeting republicano contra el proyecto de represión del terrorismo, reuniéndose una gran concurrencia.

Las adhesiones recibidas fueron numerosas.

Los discursos tomaron contra el proyecto pidiendo que no se apruebe porque coarta las libertades que nos quedaban.

Las mujeres, añade, empujando á los hombres deben impedir su aprobación.

Anuncio de otro mitin en Euskalduna
Madrid 7 á las 22'45.—El domingo próximo se celebrará un meeting en Euskalduna contra el proyecto de represión del terrorismo.

Hablarán en dicho acto los señores Menéndez Palleares, Morote y Palleares.

El meeting de Cádiz.—Aplausos á Nougues y Romero
Madrid 7 á las 23'25.—De Cádiz telegrafían que en el Teatro Principal se ha celebrado el anunciado meeting contra el proyecto de represión del terrorismo.

En la estación de San Fernando esperaban comisiones de republicanos á los señores Nougues y Romero con letreros de «Abajo el terrorismo» y «Viva la libertad».

Al llegar les recibieron con aplausos y vivas, que se repitieron después de los discursos.

Detalles del meeting de Cádiz.—Los discursos.—Contra el duelo
Madrid 7 á las 23'25.—El Presidente, señor Gómez Valle había presentado á los señores Nougues y Romero.

Siguieron á estos en el uso de la palabra los catedráticos señores Larriga, Castelo, Rioseco y otros republicanos y liberales.

Los señores Nougues y Romero hicieron protestas contra el señor Maura, el Gobierno y los proyectos de represión del terrorismo y del duelo, pretendiendo demostrar que el proyecto no debe aprobarse.

Dichos oradores marcharon á la estación seguidos del público, que al salir el tren rompió con aplausos.

LOS SUCESOS DE PARIS

Aumenta la agitación
Madrid 7 á las 22'45.—Telegrafían de París, que á causa de los sucesos originados por la huelga de Grevoil, en la que hubo muertos y heridos, aumenta la agitación en los alrededores.

Con tal motivo han sido tomadas numerosas precauciones para evitar desórdenes.

Paris en estado de sitio.—Refuerzo de patrullas
Madrid 7 á las 22'45.—Añaden los telegramas que á causa de haber recrudecido la intranquilidad por las consecuencias de los sucesos de Grevoil ha sido declarado Paris en estado de sitio.

Han sido reforzadas las patrullas de zuavos y de dragones. Estos, con los coraceros guardan los puntos más extratégicos.

Han tomado posiciones un regimiento de línea en previsión de posibles acontecimientos.

Los obreros insultan á las fuerzas
Madrid 7 á las 22'45.—Nuevos telegramas de París dicen que manda las fuerzas el general Silvestre.

A los manifestantes se les unieron innumerables obreros llegados de Provenza.

Estos han insultado á los coraceros.

La situación se agrava.

Alarma.—Temores
Madrid 7 á las 22'45.—De París dicen que la alarma que existe en dicha población con motivo de los cesos desarrollados, es grandísima.

Reina gran excitación en la capital.

Se teme la repetición de los sucesos entre los obreros y las tropas, por lo cual se han dictado medidas más energéticas.

Desórdenes á la salida de un meeting
Madrid 7 á las 22'45.—Añaden los telegramas de París que á la salida del meeting organizado para protestar de la severidad de la policía con los huelguistas de Grevoil, han ocurrido desórdenes serios, dícese que por haber tratado de organizar una manifestación.

Muchos heridos y contusos.—Detenciones
Madrid 7 á las 22'45.—En las colisiones registradas entre la policía y los obreros que trataban de organizar una manifestación, se han registrado trece agentes heridos y muchos manifestantes heridos y contusos.

Hanse hecho innumerables detenciones.

POLITICA

«El Imparcial» y la nueva ley de ingreso en destino de Gracia y Justicia
Madrid 7 á las 14'10.—Dice el diario *El Imparcial*, que la ley sancionada relativa al ingreso y ascenso de los destinos de Gracia y Justicia ha originado una cuestión de carácter excepcional.

Examinando dicha ley ha caído en la cuenta que otorga pingües beneficios y aumenta las cargas del Estado.

En vista de ello se ha pensado en que S. M. el Rey haciendo uso de una de sus prerrogativas ponga el veto á dicha ley.

Añade además dicho diario que una equivocación tan trascendental debe ocasionar una crisis.

Lacierva y la ley del descanso dominical.—Se extremará el rigor.
Madrid 7 á las 14'10.—El ministro de la Gobernación Sr Lacierva está dispuesto á que no se infrinja bajo ningún pretexto la ley del descanso dominical.

Dice el ministro que se vigilarán las tabernas que burlaban la ley; pues en éstas y los restaurants se vendía vino al coqueo y por tanto permanecerán cerrados dichos establecimientos mientras vendan al por menor toda vez que perjudican las demás industrias.

No se sancionará la ley de empleados de Gracia y Justicia.—Se variará conforme la de Fomento.

Madrid 7 á las 14'10.—El Gobierno está dispuesto á que no se sancione la nueva ley de ingreso y ascenso de los empleados de Gracia y Justicia por establecer privilegios irrisorios.

El Gobierno presentará otra ley basada en el mismo espíritu de las de inamovilidad de los empleados de Fomento y Gobernación.

Maura en el campo
Madrid 7 á las 14'10.—El señor Maura como de costumbre marchó hoy al campo en automóvil para pasar todo el día, á fin de descansar de las tareas de su cargo.

Por la noche regresará á esta Corte.

Un senador se queja al señor Maura
Madrid 7 á las 14'10.—El senador señor Dávila se ha quejado al señor Maura de la desanimación que se nota en la Alta Cámara por la poca asistencia de senadores y en vista de ello se propone pedir en cada sesión se cuente el número de asistentes.

El señor Maura le objetó que se pondría remedio.

NOTICIAS SUELTAS

Nuevo vocal.—Concejales demócratas
Madrid 7 á las 18.—Dicen de Valladolid que el primero de Septiembre se inaugurará el nuevo local al cual ha de trasladarse el colegio de huérfanos de Caballería.

Se dice que los concejales demócratas de este Ayuntamiento, que por no haber votado la proposición de los republicanos y socialistas fueron expulsados del partido por el señor Canalejas, ingresarán en el partido liberal.

A Zaragoza
Madrid 7 á las 18.—El miércoles saldrán para Zaragoza algunos de los soldados que han figurado en la exposición del centenario vistiendo los trajes propios de la tropa en la guerra de la Independencia, para que presten servicio en la Exposición de Zaragoza.

Inundación de otro pueblo.—El agua en un convento.—Un muerto.—Perdidas
Madrid 7 á las 22'45.—Los despachos de Vitoria añaden que en Munguía, el arroyo saliendo de madre ha inundado el pueblo.

Principalmente los destrozados se registraron en un convento de monjas, registrándose un ahogado y un herido.

También se ha inundado el balneario de Sabron, donde estuvo la señora de don Antonio Maura.

Las pérdidas son enormes.

En la Academia de Ciencias.—Recepción de un nuevo miembro
Madrid 7 á las 22'45.—En la Academia de Ciencias se ha efectuado con toda solemnidad y ceremonial de costumbre la recepción del nuevo académico señor Garcini, presidiendo el acto el señor Echegaray.

El señor Garcini pronunció su discurso de entrada desarrollando el tema «El interés compuesto».

En nombre de la Academia le contestó el inventor del telekino señor Torres Quevedo.

Al acto asistieron numerosas personalidades.

Río desbordado.—Puente destruído.—Ganado muerto
Madrid 7 á las 22'45.—De Vitoria telegrafían que en el pueblo de Pobles, el río Bayas ha crecido ocho metros sobre el nivel, destruyendo el puente de Amezaga, y llevándose un molino.

Ha inundado el balneario de Zuazo y ha arrasado multitud de cabezas de ganado á cuyos pastores cogió el temporal desprevenidos.

Break arrollado por una locomotora.—Cinco muertos y dos heridos
Madrid 7 á las 23'25.—Comunican de Bruselas que en la estación de Rochefort en «break» que iba tripulado por siete personas fueron arrollados por una locomotora que hacía maniobras.

De la desgracia resultaron dos pasajeros muertos del break y dos heridos de gravedad.

NOTICIAS DE BARCELONA

Congreso Agrícola.—Inauguración.—Discurso del señor Conde de Eza.
Barcelona 7 á las 23'35.—En Vich ha inaugurado las sesiones el Congreso Agrícola.

El número de congresistas es numeroso.

Ha presidido el acto el Director general de Agricultura señor Conde de Eza, quien ha pronunciado un hermoso y elocuente discurso en el que ha explicado la buena voluntad del Gobierno y ha elogiado la actividad del pueblo catalán.

Después del acto de la apertura, el *Orfeo Catalá* ha dado un concierto en el teatro cantando los coros *Frisal* y *Els Segadors* siendo aplaudidos.

Algunos militares que asistían al acto al cantar dichos coros se retiraron.

TELEGRAMA OFICIAL

Senado
 Abrese la sesión á las cuatro. Preside el señor Azcárraga. Se pone á discusión la orden del día, aprobándose un dictamen-proyecto de carretera y vótanse otros. El senador señor Palomo hace algunas observaciones al dictamen modificando el art. 157 del código de comercio. Contéstale el senador señor Avilés. El ministro de Estado señor Allen de Salazar explica el pensamiento del Gobierno, quedando aprobado. Continúa la discusión de la reforma de la ley hipotecaria, desechándose enmiendas por los señores señores Rollando y Conde de Bernar al artículo 2.º El señor Bugallá retira, otras enmiendas, aceptándose dos del señor conde de Torreonas. Suspendese la sesión á los 25 minutos. Congreso Abrese la sesión á las 3'45. Preside el señor Aparicio. Reanúdase el debate sobre enseñanza. Continúa la discusión el señor Vicenti que cree digno de atención el presupuesto de cultura de Barcelona y recomienda al ministro le incorpore á uno de sus decretos; examina las bases 5.ª y 6.ª, diciendo que no puede prescindirse de la enseñanza de religión no con carácter voluntario. Pasa después á estudiar la base que establece la enseñanza en catalán y estima que la unidad social, exige la unidad del idioma, pudiendo admitirse que se habie en catalán en las escuelas como base para aprender el castellano. El ministro contestale y dice que reconoce que usó de su perfecto derecho y que el discurso habiéndolo dedicado á la defensa del presupuesto de cultura de Barcelona, cuya materia el ministro debe abstenerse de tratar. Ambos rectifican. Se entra en la orden del día. Reanúdase la discusión del proyecto de Administración local. El señor Alvarado insiste en la necesidad radical de la reforma de la ley de Hacienda municipal. Contéstale el presidente del Consejo, negando exista ninguna contradicción en el artículo 162. Desechase la enmienda en votación nominal por 92 votos contra 32, luego son desechadas otras de los señores Vincenti y Zamora al artículo 162, suspendiéndose luego la sesión. Se acuerda reunirse en secciones el lunes y levántase la sesión á las 7'45.

rez Cayo, Juan Piña Forteza, Juan Planas Garau, Manuel Cirer Gutiérrez, Gabriel Subias Feliu, Gabriel Planas Vivó, Gabriel Pieras Pons, Juan Salas Nodal, Antonio Salas Mulet, José Salas Mulet, Jaime Alomar Cifre, Jaime Rosselló Sabater, Antonio Gual Moragués, Gabriel Masanet Moragués, Andrés Cuart Burguera, Miguel Obrador Vicens, Carlos Diez Pou, Bartolomé Vidal Nicolau, Juan Arnau Servera, Ildefonso Sanchez Ledesma, Felipe Chabaneix Causin, Miguel Oliver Oliver, Jaime Palmer Moll, Bartolomé Horracl Seguí, Marcós Colomar Mari, Rafael Manera Manera, Gerónimo Salleras Berga, Bernardo Calafel Amer, Victoriano Tur Monjo, Sebastián Riera Nicolau, Arturo Dalías Chosto, Gabriel Font Martorell, José Castaño Palou, Carlos Torneil Velasco, Antonio Seguí Colom, Bartolomé Brusotto Perez, Bartolomé Riera Mestre, Bartolomé Cabot Alós, Bartolomé Vidal Amorós, José Romero Roig, Manuel Santano López, José Moragues Calet, Andrés Real Munar Leopoldo Escat Appelt y Juan Riera Vich.

De Sociedad

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron ayer de Barcelona entre otros pasajeros: don Agustín Camps y señora, don Francisco Ferrer, don Jaime Ripoll é hija, don Rafael y don Eugenio Pomar, don Miguel Moragues, don Antelmo Enseñat y familia, don Miguel Martí, don Julián Moll y don Jaime Coll.

En el mismo vapor llegaron los señores Marqueses de Zayas, los cuales han hecho un largo viaje por Italia, visitando las ciudades más notables, entre ellas Roma.

Ayer dejó de existir la señora doña María Manent, viuda de don Pascual Alemany. Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó á las siete y media de la mañana el vapor correo *Cataluña* conduciendo la correspondencia, carga y pasaje. Dicho buque continuó anoche el viaje para Ibiza.

—Esta mañana debe llegar de Valencia el vapor correo *Belver*.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova en honor de la Venida del Espíritu Santo: Exposición á las cinco, á las seis y media, misa rezada, á las nueve y media Tercia, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. Sr. D. Miguel Quetglas, Pbro.; por la tarde Vísperas solemnes, Coronita y enseguida la reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Continúan en la Catedral Basílica en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez Prima Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones
 En Santa Cruz, fiesta en honor del Santo Cristo. A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo Sr. D. Miguel Costa y Llobera, por la tarde á las cinco se cantará la Corona del Santo Cristo. Desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol día de la fiesta pueden ganar indulgencia plenaria visitando la capilla del Santo Cristo.

En San Jaime, fiesta al Santo Cristo de las almas. A las diez Horas y Misa mayor con sermón por el Reverendo señor don Miguel Gayá, Vicario de la misma.

En San Miguel, fiesta en honra del Santo Cristo de los Lirios: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Gregorio de Beire, capuchino; por la tarde, después de Vísperas se hará la bendición solemne de los lirios que se han de repartir á los Cofrades y devotos del Santo Cristo.

En las Miñonas, fiesta de conclusión del Mes de Mayo: A las diez y media Misa solemne cantada por las asiladas y sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell, del Oratorio.

En la Merced, á las siete y media, durante una misa, se dará principio á la novena del Espíritu Santo.

Visita á la Corte de María
 A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral ó en la Concepción.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen en la Catedral-Basílica en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez Prima, Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, procesión y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
 A Ntra. Sra. del Rosario, en Sta. Catalina de Sena.

Santoral
 Hoy.—Santos Victoriano y Salustiano. —I. P.

Mañana.—Santos Primo, Feliciano y Ricardo, obispos y santa Pelagia virgen. —I. P.—B. P. en el Carmen.

Agua de Azahar superior
 A UNA PESETA BOTELLA
 De venta: Farmacia Valenzuela y «Centro Farmacéutico».

TODOS LOS DIAS
 Leche glacé y variación de helados.
 HORCHATERIA SAN TOMAS, San Miguel

equivocación tan trascendental debe ocasionar una crisis.

Lacierva y la ley del descanso dominical.—Se extremará el rigor.
Madrid 7 á las 14'10.—El ministro de la Gobernación Sr Lacierva está dispuesto á que no se infrinja bajo ningún pretexto la ley del descanso dominical.

Dice el ministro que se vigilarán las tabernas que burlaban la ley; pues en éstas y los restaurants se vendía vino al coqueo y por tanto permanecerán cerrados dichos establecimientos mientras vendan al por menor toda vez que perjudican las demás industrias.

No se sancionará la ley de empleados de Gracia y Justicia.—Se variará conforme la de Fomento.

Madrid 7 á las 14'10.—El Gobierno está dispuesto á que no se sancione la nueva ley de ingreso y ascenso de los empleados de Gracia y Justicia por establecer privilegios irrisorios.

El Gobierno presentará otra ley basada en el mismo espíritu de las de inamovilidad de los empleados de Fomento y Gobernación.

Maura en el campo
Madrid 7 á las 14'10.—El señor Maura como de costumbre marchó hoy al campo en automóvil para pasar todo el día, á fin de descansar de las tareas de su cargo.

Por la noche regresará á esta Corte.

Un senador se queja al señor Maura
Madrid 7 á las 14'10.—El senador señor Dávila se ha quejado al señor Maura de la desanimación que se nota en la Alta Cámara por la poca asistencia de senadores y en vista de ello se propone pedir en cada sesión se cuente el número de asistentes.

El señor Maura le objetó que se pondría remedio.

NOTICIAS SUELTAS
Nuevo vocal.—Concejales demócratas
Madrid 7 á las 18.—Dicen de Valladolid que el primero de Septiembre se inaugurará el nuevo local al cual ha de trasladarse el colegio de huérfanos de Caballería.

Se dice que los concejales demócratas de este Ayuntamiento, que por no haber votado la proposición de los republicanos y socialistas fueron expulsados del partido por el señor Canalejas, ingresarán en el partido liberal.

A Zaragoza
Madrid 7 á las 18.—El miércoles saldrán para Zaragoza algunos de los soldados que han figurado en la exposición del centenario vistiendo los trajes propios de la tropa en la guerra de la Independencia, para que presten servicio en la Exposición de Zaragoza.

Inundación de otro pueblo.—El agua en un convento.—Un muerto.—Perdidas
Madrid 7 á las 22'45.—Los despachos de Vitoria añaden que en Munguía, el arroyo saliendo de madre ha inundado el pueblo.

Principalmente los destrozados se registraron en un convento de monjas, registrándose un ahogado y un herido.

También se ha inundado el balneario de Sabron, donde estuvo la señora de don Antonio Maura.

Las pérdidas son enormes.

En la Academia de Ciencias.—Recepción de un nuevo miembro
Madrid 7